

Suman 6 las muertes por la emboscada en Jalisco

▲ La fiscalía estatal informó que fueron siete minas terrestres las que estallaron al paso del convoy de la policía en Tlajomulco y la cifra de heridos aumentó a 14. El gobernador Enrique Alfaro señaló que los agentes acudieron al lugar en respuesta a una llamada de una madre buscadora de desaparecidos, quien dijo haber recibido una denuncia anónima. Foto Afp. JUAN CARLOS PARTIDA, CORRESPONSAL / P 28



SE UTILIZARON SIETE MINAS TERRESTRES

Van seis muertos y 14 heridos por atentado en Tlajomulco

Fue una celada: Alfaro; suspende las búsquedas de desaparecidos

JUAN CARLOS G. PARTIDA
CORRESPONSAL
GUADALAJARA, JAL.

La cifra de personas fallecidas a causa de la explosión de siete minas terrestres la noche del martes al paso de un convoy de policías estatales y municipales por Tlajomulco de Zúñiga se incrementó de tres a seis, informó la Fiscalía del estado (FE).



Además, la institución precisó ayer que fueron 14 los heridos por este ataque contra los uniformados y no 10, como se informó al inicio.

Explicó que entre las personas que perecieron están dos pobladores, tres agentes de dicho organismo y un policía municipal. Doce de los lesionados son civiles, entre ellos tres menores de edad (de nueve, 13 y 14 años) que están fuera de peligro. Otro herido es elemento de la fiscalía y uno más es policía de Tlajomulco.

En una breve referencia al atentado, el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló en su conferencia matutina que, según datos preliminares, "parece que estallaron unas bombas, una mina, y le causaron la muerte a cuatro o seis personas". Ofreció que hoy se presentará un informe detallado.

La fiscalía precisó que la agresión se perpetró en la confluencia de las calles Flaviano Ramos y Abasolo, en un área semidespoblada del centro de Tlajomulco de Zúñiga, municipio conurbado al sur de la zona metropolitana de Guadalajara.

"Personal de la fiscalía, en compañía de policías municipales, atendía un reporte (sobre el hallazgo) de restos óseos; sin embargo, al pasar a bordo de los vehículos sobre unos artefactos explosivos, éstos detonaron, dejando varios lesionados y occisos", puntualizó la fiscalía en su parte de novedades, en el cual se asentó que el aviso fue recibido a las 18:38 horas.

El gobernador Enrique Alfaro afirmó que la presencia policial en el lugar fue una respuesta al llamado que hizo el martes "una ciudadana que participa en los colectivos de madres buscadoras", quien dijo haber recibido una denuncia anónima según la cual había segmentos humanos en un punto cercano a la cabecera municipal.

"Como siempre lo hemos hecho, atendimos el reporte, acudimos a revisar. Lo que sucedió es que fue una trampa para nuestros elementos. Esta llamada buscaba la presencia de nuestras policías para poder agredirlas con estos artefactos explosivos", refirió.

Una queja constante de los colectivos de búsqueda de personas es que las autoridades tardan horas e incluso días en responder denuncias similares.

Alfaro anunció que, "con el propósito también de cuidar a las personas que de manera auténtica están tratando de localizar a sus familiares", se decidió suspender "por lo pronto" dichos procesos

de búsqueda "hasta que podamos definir una ruta a seguir".

Dicha declaración desató airadas quejas de grupos de madres buscadoras de Jalisco, quienes recalcaron que continuarán con las tareas de localización que debería realizar el Estado.

"Jamás recibimos esa llamada y nunca salimos de noche a campo. Es ilógica su estrategia de amenazar a las madres que sólo buscan regresar a su familiar a casa.

"Jalisco es primer lugar en desapariciones y no hay ninguna persona detenida por eso. No nos quieras callar ni violar nuestro derecho como familiares, ni violar los derechos de nuestros desaparecidos a ser buscados", externaron a través de sus redes sociales.

En respuesta, el gobierno estatal emitió un comunicado para "aclarar" que el mandatario no las responsabilizó por lo ocurrido. "Lo que dijo fue que, a través de una llamada anónima, los delincuentes aprovecharon la atención del reporte para agredirlos".

En el mismo boletín agregó: "Por su parte, el fiscal (estatal, Luis Joaquín Méndez) comentó a los medios que no se trata de ya no trabajar con los colectivos, sino de entender del riesgo que hay ahorita y la necesidad de ajustar los protocolos.

"Lo que sucedió aquí fue una trampa. Ellos fueron los que recibieron el ataque (el martes), pero pudo haber sido algún colectivo, madres buscadoras, nosotros, ustedes. Les pedimos comprensión."

Este miércoles el fiscal Méndez reconoció que el ataque fue una emboscada "perfectamente planeada", que además de víctimas mortales y heridos dejó daños severos en tres vehículos oficiales y uno particular.

Enrique Alfaro anunció que la mesa de seguridad, que reúne autoridades castrenses, federales, estatales y municipales, se declaró en sesión permanente y se realizó una operación en el sur de la zona metropolitana de Guadalajara, a cargo del Ejército Mexicano, coordinado con la Guardia Nacional y fuerzas locales.

Asesinan a policía estatal en Colima

Una mujer policía de Colima fue ultimada a balazos y dos de sus compañeros resultaron heridos la noche del martes en la capital de la entidad, en un ataque perpe-

trado por presuntos miembros de la delincuencia organizada, dio a conocer la Secretaría de Seguridad Pública estatal.

Con la muerte de esta uniformada suman 18 efectivos asesinados en la administración de la gobernadora morenista Indira Vizcaíno, que comenzó en noviembre de 2021.

Con información de Juan Carlos Flores, corresponsal

▲ Elementos del Ejército y agentes estatales de Jalisco vigilan caminos del centro del municipio de Tlajomulco de Zúñiga, donde el martes por la noche estallaron siete artefactos explosivos, lo que causó la muerte de cuatro uniformados y dos civiles, y dejó 14 personas lesionadas. Foto Arturo Campos Cedillo



